



Talente, Technik, Tradition

Wichtige Wirtschaftsnachrichten aus der Ostschweiz

Von internationalen Auszeichnungen über neue Unternehmensgründungen bis hin zu Erfolgen junger Talente: Zahlreiche Ostschweizer Firmen und Persönlichkeiten sorgen derzeit für Schlagzeilen.

Am 13. November werden im Zürcher Hallenstadion die Digital Economy Awards verliehen. Nominiert sind 20 Organisationen und neun Einzelpersonen. Sechs Finalisten stammen aus der Ostschweiz – ein starkes Signal für die Region.

Martin Fengler, Gründer und CEO der St.Galler Meteomatics AG, ist Finalist beim «EY Entrepreneur Of The Year 2025». Nominiert in der Kategorie «Visionary Entrepreneurs», wird seine Pionierarbeit bei hochpräzisen Wetterdaten gewürdigt.

Stadler hat die 100. EuroDual-Lokomotive an European Loc Pool ausgeliefert. Die Hybridlok kommt bei der Havelländischen Eisenbahn in Brandenburg zum Einsatz. Das Projekt unterstreicht die enge Partnerschaft für nachhaltigen Schienengüterverkehr.

Rouven Inauen aus Appenzell, Student an der FH Graubünden, gewinnt den Studentenwettbewerb des Footbridge Symposiums 2025. Seine innovative Brückenkonstruktion über den Rhein überzeugte die internationale Jury durch Technik und Architektur.

Das Bühler Traditionsunternehmen Tisca stattet die neuen Acela-Hochgeschwindigkeitszüge in den USA mit nachhaltigen Bodenbelägen aus. Die strapazierfähigen Teppiche begleiten künftig Millionen Fahrgäste auf der Strecke Boston–New York–Washington.

Die Verbände Swissmem und Swissmechanic führen ihre Bildungsaktivitäten zusammen. Künftig werden Grundbildungsangebote am Swissmem-Standort in Winterthur gebündelt, um Synergien zu schaffen.

Am 13. September öffnet die Kaufmann Oberholzer AG ihre neue Produktionshalle in Buhwil. Der Anlass im Rahmen der «Tage des Schweizer Holzes» zeigt die gesamte Wertschöpfungskette.

Die Finalisten des WTT Young Leader Awards stehen fest. Sechs Teams treten Ende Oktober in der Tonhalle St.Gallen an, um 22'000 Franken zu gewinnen. Nominiert sind Projekte u.a. für Gifas-Electric, Hafner, Veloplus und Jansen.

Vier Schweizer Familienunternehmen haben die Klark AG in Landquart gegründet. Ziel ist es, CO₂-neutralen Beton schweizweit einzuführen und damit die Bauindustrie nachhaltiger zu gestalten.

Der Frauenfelder Sensorspezialist Baumer übernimmt die Diessenho-

fener X-Sensors AG. Damit stärkt Baumer seine Position in der Kraft- und Dehnungsmessung. X-Sensors ist seit 25 Jahren Partner führender OEMs.

Die Bühler Group erhält gemeinsam mit IMD den «Brandon Hall Excellence Award». Das High-Performance-Team-Programm wurde in der Kategorie «Learning and Development» für beste Teamentwicklung ausgezeichnet.

Rolf Müller wird neuer Präsident von Thurgau Tourismus. Den Geschäftsleiterposten übernimmt Adrian Braunwalder, der seit Jahren in der Leitung tätig ist und die Organisation bestens kennt.

Die Hans-Huber-Stiftung schlägt die Emil-Frey-Gruppe für den Nationalen Bildungspreis vor. Gewürdigt wird ihr starkes Engagement in der Berufsbildung. Der Preis wird am 17. September in Bern verliehen.

Am 24. Oktober steht der Schweizer KMU-Tag unter dem Motto «KMU bewegen – Power of Emotions». Inspirierende Referenten gestalten das Programm, moderiert wird die Veranstaltung von Miriam Rickli.

Der Kanton St.Gallen eröffnet neue Startup-Beratungsstellen in Buchs und Rapperswil. Damit werden die Angebote von Startfeld ausgebaut und Gründer in der Region noch besser unterstützt.

pd